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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Председатель Контрольно-Счетной палаты Таймыра начинает прием граждан 
Прием граждан будет проводиться во второй четверг каждого месяца с 15.00 до 17.00 

часов по адресу: ул. Ленина, д.24 «А» в отделе по работе с обращениями граждан 
Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета депутатов. Предварительная запись по 
телефонам: 5-02-72, 5-07-74. 

Председатель Контрольно-Счетной палаты Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района Иосиф Ярошук ответит на вопросы граждан, решение которых входит 
в компетенцию Контрольно-Счетной палаты муниципального. В частности, вопросы, 
касающиеся исполнения районного бюджета; контроля за законностью и результативностью 
использования средств районного бюджета; соблюдения установленного порядка управления 
и распоряжения имуществом, находящимся в собственности муниципального района и 
другие. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

В Дудинке вертолет Ми-8 вынужденно сел после взлета 
Капитан воздушного судна обнаружил отказ левого авиагоризонта, в связи с чем принял 

решение о возврате в аэропорт вылета.  
В аэропорту Дудинки в 12:54 23 января вертолет Ми-8 авиакомпании «Таймыр» 

совершил вынужденный возврат после вылета. 
Воздушное судно выполняло регулярный рейс № 9356 по маршруту Дудинка — поселок 

Усть-Авам — поселок Волочанка. В 12:01 капитан воздушного судна обнаружил отказ левого 
авиагоризонта, в связи с чем принял решение о возврате в аэропорт вылета. Посадка 
произведена благополучно, никто не пострадал, воздушное судно не повреждено. На борту 
вертолета находилось 3 члена экипажа и 12 пассажиров. По данному факту ведет проверку 
транспортная прокуратура. 

Newslab.ru  
 

Юные дудинские танцоры готовятся к юбилею 
2 февраля 2013 года в городском Доме культуры состоится праздничный концерт, 

посвящённый 15-летнему юбилею хореографического ансамбля «Жемчужина Заполярья». 
Этот творческий коллектив был создан в 1998 году в детской школе искусств им. Б. 
Н. Молчанова. Для участия в нём бессменный руководитель ансамбля, заслуженный 
работник культуры Таймыра Вера Иванова пригласила  своих лучших учеников и выпускников 
хореографического отделения школы искусств. За полтора десятка лет существования 
ансамбля основам хореографии обучились более 70 юных дудинцев. Сегодня в коллективе 
24 участника, а в репертуаре более двадцати композиций – танцев народов мира. 
        Все эти годы «Жемчужина Заполярья» ведёт насыщенную концертную деятельность. 
Ансамбль ежегодно участвует в региональном конкурсе хореографических коллективов 
«Гран-па», который проводится в Норильске.  Он –участник фестиваля «С верой в Россию. С 
любовью к Таймыру» и международного арктического фестиваля «Притяжение Таймыра». В 
2002 и 2005 годах коллектив становился дипломантом и лауреатом международного 
конкурса-фестиваля хореографических коллективов «Единство России» в Москве, в 2003 и 
2005 – дипломантом фестиваля детских хореографических коллективов «Волшебный круг» в 
Дудинке. В прошедшем, 2012 году, ансамбль «Жемчужина Заполярья» принимал участие в 
десятом юбилейном Всероссийском конкурсе-фестивале «Синеокая Анапа». За своё 
танцевальное мастерство юные дудинские танцоры получили от организаторов этого форума 
два диплома лауреатов.  

"Таймырский Телеграф" 
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3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

60-летию Норильска посвятят около 200 праздничных мероприятий  
60-летнему юбилею Норильска, который заполярный город отмечает в этом году, будет 

посвящено около 200 мероприятий. Об этом сообщает «Таймырский телеграф». 
Сегодня в администрации Норильска состоялось заседание оргкомитета по подготовке к 

празднованию 60-летия города. Глава Норильска Олег Курилов сообщил, что основная 
праздничная программа будет продолжаться три дня — с 19 по 21 июля. В общей сложности 
торжества продлятся 60 часов в режиме нон-стоп, запланированы как дневные, так и ночные 
мероприятия: музейная ночь, ночной пеший квест по городу и другие. Начнётся праздник с 
торжественного запуска таймера на Комсомольской площади, отсчитывающего 60 часов до 
наступления юбилея. 

«В оформлении города, в отличие от предыдущих лет, будут значительные перемены, — 
рассказал председатель штаба по обеспечению юбилейных мероприятий Роман Сотников. — 
Есть предложение отказаться от различной рекламы на центральных улицах, где будут 
проходить мероприятия. Уже проведены переговоры с владельцами рекламных конструкций. 
Мы снимем рекламу примерно на две — три недели, заменив её юбилейными баннерами, 
фотографиями города. Улицы будем украшать в одном стиле». 

В память о юбилее выйдут фотоальбом, составленный из работ-победителей городского 
конкурса, настенный календарь, открытки — их получат более 1700 норильчан, которым в 
этом году исполнится 60 лет, а также другая сувенирная продукция. Кроме того, один из 
федеральных банков дал согласие на выпуск ограниченным тиражом пластиковых карт с 
юбилей символикой. Такой же символикой планируется оформить транспортные карты. 
Специальной юбилейной медалью за выдающиеся заслуги перед городом наградят порядка 
600 норильчан. 

Юбилей пройдёт под девизом «Большой Норильск — большие перспективы». Всего в 
течение года в городе запланировано проведение порядка 200 мероприятий, посвящённых 
этому празднику. Заключительным из них станет церемония вручения наград победителям 
ежегодного конкурса «Признание года». Норильчан, наиболее ярко проявивших себя в 
различных сферах деятельности, внёсших особый вклад в развитие города, будут чествовать 
в Заполярном театре драмы в середине декабря. 

«Красноярский краевой портал» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Первый заместитель гендиректора "Норникеля" Евгений Яковлев находится с рабочим 
визитом в Норильске 

С рабочим визитом в Норильске находится первый заместитель генерального директора 
ОАО "ГМК "Норильский никель" Евгений Яковлев.  

 23 января он провел ряд совещаний и побывал на объектах Заполярного филиала 
компании. Одно из первых совещаний состоялось в Производственном объединении 
обогатительных фабрик. Евгений Яковлев ознакомился с текущим состоянием дел на 
переделе, а также поинтересовался перспективами развития. В настоящее время ПООФ 
находится на стадии расширения производства с целью увеличения переработки. На обеих 
обогатительных фабриках ведутся масштабные строительно-монтажные работы по 
обновлению и модернизации. 

 Далее первый замгендиректора "Норникеля" проконтролировал ход работ на объектах 
шахты "Скалистая" рудника "Комсомольский". Строительство вентиляционного ствола №10 и 
скипо-клетьевого ствола №1 осуществляется силами подрядной организации 
"Тиссеншахтбау" (Германия). По проекту, оба объекта заработают в полную силу в 2017 и в 
2019 годах.  

 Следующим объектом в программе рабочей поездки Евгения Яковлева стал 
вентиляционный ствол №7 рудника "Таймырский". ВС-7 диаметром 8 м пройден на глубину 
1865 м и считается одним из самых глубоких в Евразии. Он предназначен для обеспечения 
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проветривания горизонтов -1200, -1300, -1400 и глубоких рудных залежей. Также ствол 
предназначен для спуска и подъема грузов и горной массы, и является запасным аварийным 
выходом. Проветривание обеспечивают две вентиляторные установки "Хоуден" (Германия) с 
диаметром рабочего колеса 4 м и производительностью 680 кубометров в секунду каждый. К 
настоящему времени все работы, включая пуско-наладку "вхолостую" и испытания 
оборудования "под нагрузкой" успешно завершены. Комплекс будет сдан в эксплуатацию в 
этом году. 

 "Последний раз я в Норильске бывал 15 лет назад. Конечно, и сам город, и отношение к 
организации производства изменились. И те объекты, которые мы сегодня видели они 
другого уровня. Совсем другого технического качества объекты. Я очень рад, что 
предприятие развивалось, развивается и будет развиваться. Моя задача, как нового, скажем 
так, первого заместителя гендиректора, будет заключаться в том, чтобы поддержать 
производственную стратегию развития и обеспечить модернизацию нашего производства",– 
заявил Евгений Яковлев по итогам осмотра производственных объектов ЗФ. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярский край сократил количество рабочих квот для трудовых мигрантов 
В Красноярском крае отмечается снижение потребности в иностранной рабочей силе. 
Как рассказала ИА «Пресс-Лайн» пресс-секретарь Управления Федеральной 

миграционной службы по Красноярскому краю Елена Дейсадзе, ежегодно трудоустройство 
мигрантов в регионе происходит в рамках установленной квоты на привлечение иностранной 
рабочей силы. В 2012 году региональная квота составила 17 922 разрешения на работу. На 
2013 год в рамках квоты в край могут приехать 15 448 иностранцев. 

«Уменьшение доли иностранной рабочей силы на 2013 год говорит о том, что в крае 
снизилась безработица среди российских граждан, вследствие чего снижается и потребность 
в привлечении иностранных граждан. К тому же работодатели все больше запрашивают 
высококвалифицированную иностранную рабочую силу, но далеко не все иностранные 
работники имеют квалификацию», — сообщила она. 

Несмотря на то, что первоначальная заявка краевых работодателей о потребности 
трудовых ресурсов на 2012 год превышала 74 тысячи человек, фактическая квота на 18 тысяч 
работников была исчерпана только на 80%. По словам Дейсадзе, уже этот показатель 
является признаком избытка трудовых ресурсов в регионе. Уменьшение квоты на 2013 год 
произошло несмотря на то, что работодатели вновь заявили о потребности в рабочей силе 
около 70 тысяч человек. 

«Дело в том, что миграционную норму на территории Красноярского края устанавливает 
межведомственная комиссия при правительстве Красноярского края под руководством 
замгубернатора Андрея Гнездилова. Комиссия подходит к определению нормы миграционных 
трудовых ресурсов весьма тщательно, ориентируясь именно на необходимость в 
профессионалах производства», — пояснила пресс-секретарь ведомства. 

Отметим, что квота распределяется по отдельным отраслям, и все работодатели, 
которые участвуют в квотной кампании, заявляют ряд критериев к своим работникам. Те 
иностранные работники, которые не удовлетворяют требованиям работодателей, могут 
остаться на территории Красноярского края, оформив патент, который ограничивает круг 
работодателей только физическими лицами, на предприятие с патентом попасть невозможно. 

В 2012 году патентами на работу воспользовались 24 тысячи мигрантов, что принесло в 
региональный бюджет более 119 миллионов рублей. Доходы в казну края обеспечила 
ежемесячная стоимость патента в размере 1000 рублей. Для сравнения, единовременная 
уплата госпошлины на разрешение работать по квоте стоит для мигранта 2000 рублей. 

ИА Пресс-Лайн 
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Число преступлений в Красноярском крае за год сократилось 
В Красноярском крае за минувший 2012 год было зарегистрировано меньше 

преступлений, чем в 2011 году. Об этом 23 января сообщили глава ГУ МВД России по краю 
Вадим Антонов. 

Всего за год полиция зарегистрировала 58 585 преступлений. Это меньше, чем в 2011 
году, на 7,1%. Как отметил Антонов, на 8% меньше совершались кражи, на 14% — грабежи, 
на 17,5% — разбойные нападения. Уменьшилось и число тяжких преступлений, включая 
изнасилования и вымогательства.  

Антонов добавил, что общая раскрываемость преступлений при этом возросла почти до 
59%, а по тяжким и особо тяжким — до 62% 

ИА Пресс-Лайн 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин поручил Шувалову создать при президенте новую структуру для решения 
жилищных проблем россиян 

Президент России Владимир Путин поручил первому вице-премьеру Игорю Шувалову 
создать при главе государства новую структуру, которая бы курировала решение жилищных 
проблем россиян. 

На заседании Комиссии по мониторингу достижения целевых показателей социально-
экономического развития России Игорь Шувалов назвал "очень амбициозной задачу", которая 
была поставлена в указе 7 мая 2012 года. Документ предусматривает, что к 2020 году 60 проц 
российских семей будут иметь возможность улучшить жилищные условия. Шувалов считает, 
что "за последние годы удалось многое сделать для развития жилищного рынка". Он также 
напомнил об успешном национальном проекте, касающемся предоставления жилья. "Я прошу 
Вас рассмотреть вопрос об образовании при президенте РФ структуры, которая смогла бы 
объединять все усилия всех административных ресурсов - Федерального Собрания, 
законодательных собраний регионов, муниципальных образований. Координировать эту 
работу будет правительство РФ, но без президентского уровня такую задачу не поднять", - 
сказал Шувалов. 

"Согласен, давайте так и сделаем", - сказал Путин. При этом он поручил: "Вот Вы и 
займетесь практической организацией этой работы". 

Министр регионального развития Игорь Слюняев напомнил, что в прошлом году была 
принята программа обеспечения жильем до 2020 года. Министр отметил, что к 2018 году 
стоимость жилья в РФ должна снизиться на 20 проц, а доля арендного жилья составить 10 
проц от общего объема строительства. Слюняев отметил, что сейчас в РФ "более 86 проц 
жилья находится в частной собственности". Он считает более перспективным развитие рынка 
арендного жилья. 

Глава ведомства сообщил, что в 2012 году было выдано 650 тыс ипотечных кредитов, 
что на 75 тыс больше, чем в 2011 году. Слюняев признал, что развитию ипотеки мешает 
"высокая ставка - 12,2 проц". "Целевого показателя - на 2,2 проц ставка больше инфляции 
пока достичь не удается", - сказал министр. Он надеется, что это удастся сделать в 2018 году. 

Снижать стоимость жилья Слюняев считает возможным за счет уменьшения стоимости 
строительства. По его расчетам, одну из серьезных проблем представляет доля 
транспортных затрат - 18 проц от цены объекта, поэтому министр предлагает максимально 
использовать местные строительные материалы. 

Слюняев пообещал уделять повышенное внимание проблеме ветхого жилья. По его 
словам, до 2017 года из таких домов будет переселено 714 тыс человек. "К 2035 году можно 
ликвидировать накопленный недоремонт", - пообещал он. 

ИТАР-ТАСС 
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Дмитрий Медведев: Россия будет развиваться по оптимистичному сценарию 
В Давосе начал работу всемирный экономический форум. На пленарном заседании 

«Сценарии развития России» с докладом выступил премьер-министр России Дмитрий 
Медведев.  

 Как сообщает сайт nia-rf.ru, для пленарного заседания при участии российских экспертов 
было подготовлено 3 пессимистичных сценария развития России, которые Дмитрий Медведев 
в своем выступлении прокомментировал так: «Использованные подходы к разработке 
сценариев и то, что сценарии пессимистичны – безусловно, полезно». При этом премьер 
напомнил, что в 2008 и 2009 годах на этом же форуме обсуждались гораздо более мрачные 
сценарии, ни один из которых не сбылся. Дмитрий Медведев уверен, что Россия будет 
развиваться по оптимистичному сценарию. 

 Говоря о сценарии с высокой зависимостью экономики России от цен на нефть премьер 
заметил, что «мы не заинтересованы в очень высоких ценах на сырье, поскольку они мешают 
развиваться и российской, и мировой экономике». Сегодняшние цены на нефть Дмитрий 
Медведев считает наиболее оптимальными. «Зависимость нашей экономики от сырьевого 
экспорта велика, но она сильно преувеличена» - сказал он. 

 При подведении экономических итогов 2012 года, Дмитрий Медведев в качестве 
позитивных результатов назвал рост экономики страны, снижение инфляции, уровня 
безработицы, а также предельно низкий внешний долг России – 3% от ВВП страны. Исходя из 
этого, премьер заметил, что для России основные риски – не внешние, а внутренние. «Наши 
внутренние ограничители выходят на первый план. Главная угроза – слишком 
незначительный прогресс в решении наших внутренних задач». 

 Одной из основных задач, стоящих перед Россией Медведев считает создание 
конкурентной среды как внутри страны, так и в глобальном масштабе, в том числе 
стимулирование конкуренции между регионами. В ходе такой конкуренции, по словам 
Дмитрия Медведева, разрабатываются стратегии регионального развития, формируются 
успешные управленческие региональные команды. «Это тем более важно, что по уровню 
привлекательности наши регионы очень разные. Есть такие, которые по степени 
комфортности ведения бизнеса близки к мировым лидерам» - отметил председатель 
правительства. 

 Одним из таких регионов, безусловно, является Красноярский край. Как отметил 
накануне давосского форума первый вице-премьер Аркадий Дворкович, при выборе членов 
российской делегации предпочтение отдавалось наиболее эффективным региональным 
лидерам. В состав делегации вошел губернатор Красноярского края Лев Кузнецов, что, 
несомненно, говорит о высокой степени доверия и удовлетворенностью федерального 
правительства уровнем развития края. 

НИА 
 

Дмитрий Медведев предлагает искать новые интерактивные формы взаимодействия 
власти и общества 

Дмитрий Медведев предлагает искать новые интерактивные формы взаимодействия 
власти и общества. «Повышение эффективности госуправления должно осуществляться за 
счет применения новых управленческих технологий. Необходимо двигаться дальше. 
Развивать и другие интерактивные формы взаимодействия власти и общества, механизмы, 
обеспечивающие постоянную обратную связь, а не от выборов к выборам», — заявил 
премьер-министр РФ, выступая на пленарной сессии Всемирного экономического форума. 

По его словам, эти механизмы должны основываться на современных 
коммуникационных средствах. «Краудсорсинг помогает задействовать знания и экспертный 
потенциал неравнодушных людей, IT-технологий позволяют осуществлять мониторинг за 
ходом реализации важных проектов и своевременно реагировать на проблему, — сказал он. 
— Это сокращает дистанцию между властью и людьми». 

По мнению премьера, «эти технологии дают решениям новый статус». «Они уже не могут 
рассматриваться в качестве спущенной сверху директивы или результата лоббизма, — 
пояснил он. — Они позволяют обществу контролировать деятельность власти, обеспечивать 
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власть информацией о степени удовлетворенности общества, а также 
выявляют наиболее талантливых людей, чтобы продвигать их вверх по карьерной лестнице». 

АСДГ 
 
Медведев: Конкуренция с Путиным исключена 

Премьер-министр России Дмитрий Медведев не исключает своего участия в 
президентских выборах 2018 года, однако считает невозможной свою конкуренцию на них с 
Владимиром Путиным. 

"Что будет в будущем – поживем, увидим... Все остальное будет зависеть от моего 
решения и, конечно, от того, как будет складываться политическая судьба тех сил, которые в 
настоящий момент стоят у власти", – сказал Медведев. Отвечая на вопрос, может ли он на 
будущих выборах составить конкуренцию Путину, глава правительства сказал: "Я считаю, что 
это было бы неправильным. Это невозможно. Мы относимся к одной политической силе, 
зачем же нам конкурировать?" 

Глава правительства коснулся и российско-американских отношений. "Я бы сказал, что 
они стабильные и, в целом, продуктивные. Может быть, они не такие хорошие, как нам бы 
хотелось, но это тема для отдельного семинара", – заявил премьер. Отвечая на вопрос, могут 
ли разногласия в отношениях двух стран негативно сказаться на положении американского 
бизнеса в России, Медведев сказал: "Нет, не должны. У нас нормальные отношения с 
американским правительством. Мы поздравили президента Обаму с тем, что он снова стал 
президентом". 

Комментируя принятый в России закон Димы Яковлева, запрещающий гражданам США 
усыновлять российских детей, Медведев отметил, что документ не запрещает полностью 
иностранное усыновление. По его словам, Россия должна решать проблему детей-сирот, как 
это делают все цивилизованные страны, создавая им условия для жизни, усыновления и 
лечения внутри страны, передает РИА Новости. 

Коснулся премьер и истории со смертью Сергея Магнитского. Вся история с юристом, 
кроме расследования его смерти, является политизированным вымыслом, он не был борцом 
за правду, заявил премьер-министр России. "Он был корпоративным юристом или 
бухгалтером и отстаивал интересы людей, которые его наняли. Он не борец за правду. Тем 
не менее его, естественно, жалко, потому что он скончался в тюрьме", – сказал Медведев. 
"Эти люди зарабатывали миллиарды долларов, торгуя российскими активами. А в тот 
момент, когда были обнаружены мошеннические действия, они заняли политическую 
позицию", – считает премьер. 

Речь зашла и о "Газпроме" – компании, совет директоров которой в свое время 
возглавлял Медведев. Премьер заявил, что допускает в будущем лишение этой госкомпании 
монополии на экспорт газа. "Потенциально это возможно, но мы не должны потерять деньги", 
– сказал он. 

«Дни. ру» 
 
Путин обратил внимание на низкие зарплаты в сфере культуры 

Президент РФ Владимир Путин обратил внимание чиновников на низкие зарплаты 
сотрудников культурных учреждений. Об этом президент заявил сегодня в рамках заседания 
комиссии по мониторингу достижения целевых показателей социально-экономического 
развития страны. 

"Зарплаты в этой сфере были одними из самых низких среди всех отраслей. Мы эту 
ситуацию должны изменить, причем это нужно сделать независимо от того, к какому уровню 
власти подведомственно то или иное учреждение культуры", — отметил он. 

Путин подчеркнул, что несмотря на декларируемый рост зарплат в учреждениях 
культуры, прибавки в ряде региональных организаций оказываются ниже уровня инфляции. 

Ранее президент заявлял, что рост зарплат "напрямую зависит от структурных 
преобразований в социальной сфере". Президент отметил, что этими системными вопросами 
нужно заниматься в первую очередь, не откладывая в долгий ящик. "Это уже притча во 
языцех, мы говорим об этом не первый год, говорим о том, что повышение заработных плат 
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должно идти параллельно со структурными изменениями", — сказал он, добавив, что 
активного движения в этом направлении пока не видно.   

Президент подчеркнул, что правительство вместе с регионами должны подготовить 
нормативные документы поэтапного повышения зарплат работников культуры. В 2013 году до 
30% должна повыситься зарплата работников федеральных учреждений сферы культуры, 
указал он. 

Росбалт 
 
Законопроект о порядке избрания глав регионов прошел первое чтение в Госдуме 

Госдума в среду приняла в первом чтении законопроект, позволяющий субъектам РФ 
самим определять порядок избрания губернатора - прямым голосованием населения или 
решением регионального парламента. За данный законопроект проголосовали 403 депутата 
при необходимом минимуме в 226, 10 были против. 

Несмотря на такие высокие и практически единодушные результаты голосования, 
дискуссия по законопроекту была очень острой, передает корреспондент "Интерфакса". 

Выступившие от фракций КПРФ и ЛДПР депутаты подвергли данную законодательную 
инициативу серьезной критике. 

INTERFAX.RU 
 

Российские дороги станут лучшими в мире 
В России объявлено о начале Федерального пилотного проекта «Инновационные 

дороги». Его осуществляют Минэкономразвития, «Роснано», Федеральное дорожное 
агентство, а также правительства Москвы, Татарстана и Рязанской области. Об этом 
сообщает «Российская Газета». 

На строительство современных трасс будет потрачено около 100 млрд рублей. Цели 
проекта амбициозны: в частности, предлагается увеличить долговечность дорог в 3-5 раз, в 
10-15 раз сократить потребление энергии, в 3 раза уменьшить массу конструкций (мостов, 
ограждений и т.д.), а также в разы снизить количество аварий и смертность водителей и 
пешеходов. 

Пока что разработана лишь концепция «Инновационной дороги», а ее авторы готовят 
технические задания. Однако некоторые подробности о новых дорогах уже известны. К 
примеру, при строительстве будут использоваться новые дорожные сетки и арматура, 
сделанные из базальта или стеклопластика, будет проведена инвентаризация дорожных 
знаков, в мачтах освещения должны появиться новые светодиодные светильники, 
питающиеся от солнечных батарей, а сами конструкции станут безопаснее. Однако в центре 
всего проекта будет стоять интеллектуальная система управления транспортом, благодаря 
которой при помощи датчиков, камер и системы ГЛОНАСС можно будет сокращать 
количество пробок и аварий, а также поддерживать порядок на дороге. 

Окончательное слово о том, что появится на российских дорогах, а что останется на 
бумаге, скажут заказчики по итогам испытаний. Кроме того, после появления техзаданий 
будет объявлен конкурс на лучшие проекты. Его победители получат в 2013 году право 
реализовать свои разработки на трех площадках: участок дороги в Татарстане, в Рязанской 
области и в Москве. По итогам пилотного проекта последует следующий этап - 
тиражирование лучших научных и технических решений. 

Авто@mail 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Политбюро вместо вертикали. Борьба внутри элиты нормальна, если власть сохраняет 
легитимность 

Политологи Евгений Минченко и Кирилл Петров выпустили новый доклад «Большое 
правительство Владимира Путина и Политбюро 2.0». По их мысли, которую авторы уже 
развивали в аналогичном тексте в августе прошлого года, «вертикаль власти» сегодня – не 
более чем политтехнологический штамп. В действительности страной управляет 
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«политбюро», а Владимир Путин выступает в роли влиятельного арбитра между кланами, 
группами влияния внутри правящей элиты. За последние месяцы в состав «политбюро», 
отмечают докладчики, вошел Сергей Шойгу, позиции силового блока во власти укрепились, а 
положение Дмитрия Медведева, напротив, ухудшилось.  

Выводы Минченко и Петрова не означают, что управление страной 
демократизировалось. Речь идет скорее о том, что изменились механизм, логика принятия 
решений наверху. Важнейшая задача (для ее решения как раз и необходим авторитетный 
арбитр) – не допустить, чтобы вполне естественная неоднородность и даже конфликтность 
правящей элиты привели к ее расколу.  

Конфигурация правящей элиты, в общем, может быть любой, если власть при этом 
сохраняет, во-первых, легитимность и, во-вторых, эффективность. Это взаимосвязанные 
характеристики, причем первая из них во многом определяет вторую, но и эффективность 
решения проблем придает власти легитимность в глазах народа. История полна примеров.  

Легитимность в данном случае означает не только процедурную прозрачность избрания 
или назначения конкретных людей на конкретные посты. Она означает, что любое усиление 
или ослабление той или иной группы интересов внутри правящей элиты должно отражать 
вполне реальные тенденции в общественной жизни, настроениях, запросах. Если эта 
постоянная связь элиты с обществом прерывается, то говорить о делегировании власти, 
доверии к власти или выполнении решений, которые эта власть принимает, приходится все 
реже.  

Например, рост влияния силовиков авторы доклада «Политбюро 2.0» объясняют тем, что 
власть активно эксплуатирует риторику внешней угрозы. Проблема заключается в том, что 
связь между активным использованием этой риторики и реальным нарастанием внешней 
угрозы, мягко говоря, не очевидна. Это тот самый случай, когда правящая элита меняет свою 
конфигурацию, реагируя не на общественный запрос или социальные перемены, а на 
собственноручно выстроенный и предложенный народу образ действительности.  

Конкуренция групп (кланов) внутри правящей элиты нормальна, но важно понимать, что 
именно является конечной целью этой борьбы. Такой целью может быть, например, выбор 
наиболее актуальной, успешной политической линии, позволяющей правящей элите 
сохранить или увеличить доверие избирателей. Речь может идти о принципиальном 
конфликте идеологических групп (например, «либералов» и «консерваторов»), но в таком 
случае сохранить единство правящей элиты можно лишь в условиях фактической 
монопартийности, автоматического превращения оппозиции в маргиналов. Динамика борьбы 
может определяться внутренней конфликтностью самого электората правящей элиты, когда 
удовлетворение запросов одной группы противоречит запросам другой. Это сложные, но 
вместе с тем совершенно естественные политические процессы.  

В случае с российским «политбюро» нащупать связь между интересами кланов, 
занимающихся де-факто распределением и перераспределением ресурсов, и интересами 
конкретных социальных групп подчас затруднительно. Происходит замыкание власти на 
самой себе, ее структурные изменения чаще всего определяются внутренними процессами и 
отношениями, а не внешними импульсами, и сохранение целостности элиты становится 
задачей выживания конкретных политических игроков, а не инструментом эффективной 
политики. 

 «Независимая газета» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 24.01.2013 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 30, 2292 ▲ 0, 03 

EUR 40, 2200 ▼ 0, 10 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 
 

 


